

Es war einmal ein großes kleines Orchester

SBOK Die bewegende Geschichte der sinfonischen Bläser aus der Rheinischen Musikschule – Traum von Auftritten in Philharmonie und Arena

VON SUSANNE ESCH

Sülz/Klettenberg. Der ältere Herr in der rechten Ecke der Bühne spielt mit halbgeschlossenen Augen auf seiner Trompete eine betörend schöne Melodie. Sie scheint von irgendwoher zu kommen, nicht aus diesem Saal, nicht von dieser Welt. Sechs andere Trompeten, zehn Saxophone, 18 Klarinetten, fünf Hörner, 14 Querflöten, vier Posaunen, zwei Tubas und einige andere Blasinstrumente stimmen im Klettenberger Hildegard-von-Bingen-Gymnasium ein in den feierlichen Choral.

Es ist erhabener Klang, der den Zuhörer dieser Probe gefangen nimmt. Weghören ist unmöglich. Das Sinfonische Blasorchester der Rheinischen Musikschule in Sülz lockt Menschentrauben vor die Bühne, wenn es bei Straßenfesten auftritt. Das Ensemble ist auf Erfolgskurs. Dabei fühlt es sich noch jung, genauer gesagt zwei Jahre alt, obwohl es eigentlich bereits 1997 gegründet wurde.

14 Jahre lang absolvierten knapp 30 erwachsene Laienmusiker der Musikschule routiniert ihre wöchentlichen Proben und ihren jährlichen Auftritt. Dann verstarb 2010 unerwartet ihr Dirigent Richard Lister während des Sommerurlaubs in Italien. Nach einigen Monaten fand die Musikschule Ersatz. Erhard Knies, ein Weggefährte und langjähriger Freund des Verstorbenen übernahm die Leitung des Orchesters. Doch nicht alle waren mit dem neuen Leiter zufrieden. „Es gab Musiker im Ensemble, darunter Musiklehrer, die meinten, besser zu wissen, wie man ein Or-



Das SBOK probt im Hildegard-von-Bingen-Gymnasium.

BILDER: ESCH



Maïke Gerhold spielt im SBOK Bariton-Horn.

Monaten auf verschiedenen Festen in Köln. Die Freude am gemeinsamen Musizieren, die das Blasorchester verbreitete, war ansteckend. Es hatte enormen Zulauf. Das Ensemble wuchs weit über seine ursprüngliche Größe hinaus, das Management dem Dirigenten über den Kopf. Die Musiker übernahmen es gemeinschaftlich. Sie haben sogar ein Logo entwickelt mit einer fantasievollen Abkürzung für seinen langen Namen Sinfonisches Blasorchester der Rheinischen Musikschule: SBOK. Das erinnert doch an den Typ aus der Fernsehserie Raumschiff Enterprise? „Ja, genau“, lacht Maïke Gerhold, es klingt fast so wie Mr. Spock.

Das SBOK ist dieses Jahr mit einer richtig großen Mannschaft in Richtung Zukunft gestartet: 66 Musiker proben mittlerweile auf der Bühne des Hildegard-von-Bingen-Gymnasiums himmlische Choräle und Weihnachtslieder für zwei Konzerte: „Stille Nacht, Heilige Nacht“ und „O du fröhliche“ zum Beispiel. „Spielt das bitte

Wir möchten vermeiden, dass das, was der Erhard in zwei Jahren mit so viel Engagement aufgebaut hat, wieder zusammenbricht
Christoph Hamborg

nicht zu breit“, warnt der ganz neue Dirigent – Christoph Hamborg. Im Sommer ist Erhard Knies an Krebs erkrankt. Mit Christoph Hamborg arbeitet das Orchester aber auch gut zusammen. „Wir möchten vermeiden, dass das, was der Erhard in zwei Jahren mit so viel Engagement aufgebaut hat, wieder zusammenbricht“, sagt er.

Erhard Knies möchte möglichst bald wieder bei ihnen sein, denn sein Traum ist noch lange nicht zu Ende geträumt: 80 Mitglieder soll das Orchester einmal haben. „Ja, und ein Konzert in der Lanxess-Arena oder der Philharmonie, das wäre toll“, strahlt Carina Santjer. www.sbok-koeln.de

chester leitet. Irgendwann war klar, entweder gehen die oder der Dirigent. Einige von uns wollten nicht, dass er geht – und wir haben gesiegt“, erzählt Bruno Knopp, der Tenor-Horn spielt, stolz. „Wir haben uns gesund geschrumpft“, sagt seine Kollegin am Bariton-Horn, Maïke Gerhold, fröhlich.

Im Rückblick sehen sie das Auseinanderbrechen der Gemeinschaft positiv, denn es war die Vo-

raussetzung für einen grandiosen Neubeginn. „Erhard Knies hatte einen Traum. Er wollte uns groß machen“, sagt die Klarinetistin Carina Santjer mit leuchtenden Augen. Und groß werden wollte das damals nur noch zehn Musiker zählende Orchester auch. Erhard Knies machte Werbung für das Ensemble.

Es spielte nicht ein Jahreskonzert, sondern acht Konzerte in acht

Konzerte im Dezember

Das SBOK gibt im Dezember zwei Konzerte: Das Weihnachtskonzert beginnt am heutigen Dienstag, 10. Dezember um 18.45 Uhr im Festsaal der Sozialbetriebe-Köln gGmbH, Boltensterstraße 16, 50735 Köln

Ein Woche später, am Dienstag, 17. Dezember, 19 Uhr, folgt ein Benefizkonzert in der Rheinischen Musikschule, Regionalschule Sülz, Lichthof, Lotharstraße 14-18. Der Eintritt ist frei. www.maryam-anna.de

UNSERE WEIHNACHTSANGEBOTE

Hollandrad Falter* (in verschiedenen Farben) statt 499,-, jetzt **399,-**

* mit Shimano 3-Gang Schaltung und Nabendynamo

E-BIKES
Modelle für 2014 mit neuester Bosch Technologie eingetroffen

Modelle aus 2013 reduziert **-20%**

RA Zweirad Vertriebs GmbH | Kalscheurer Straße 19 (Werk P2) 50354 Hürth-Effelen | ☎ 02233/791280 | 🌐 www.fahrradcenter.com

www.kultcrossing.de

JUGEND KULTUR

motiviert LERNEN, kreativ ARBEITEN, kulturelle Vielfalt ERLEBEN!

Professionelle Zahnreinigung

Bei Ihrem TruDent-Zahnarzt übernimmt die TK 50 Prozent der Kosten für eine professionelle Zahnreinigung. Probieren Sie's aus:

Praxis Dr. Harald Werner Zülpicher Straße 2a 50674 Köln Tel. 02 21 - 92 31 29-4



Zu Hause alt werden? – Ja!

Erfahrene PflegerInnen aus Ihrer Gegend warten auf Sie!!!

- deutschsprachige PflegerInnen (Grundversorgung/Demenzberatung)
- „Notdienste“ / Urlaubsvertretung sind sofort möglich
- nur sozialversicherungspflichtige, aber bezahlbare, Arbeitsverhältnisse
- kein ständiger Personalwechsel, sondern bedarfsgerecht

Wir sind unverbindlich und gerne für Sie da!
Ihre Monika Hoffmann, Tel.: 02261/2300869, 0151/19694452
Seniorenhilfe Zuhause alt werden! Bitte ausschneiden und aufbewahren



WWW.EVK-GESUND.DE

Zentrum für Sport und Medizin (ZSM) am Evangelischen Krankenhaus Köln-Weyertal Weyertal 76 50931 Köln Tel.: 0221 / 479-2299 zsm@evk-gesund.de www.evk-gesund.de

Das neue Programm ist da.

Jetzt anmelden

KURSE

- Schwangerschaft & Geburt
- Kurse für Kinder & junge Familien
- Entspannung & Stressbewältigung
- Fitness & Prävention
- Rehasport & Medizin-Vorträge
- Diabetikerschulungen

NEU

- Mit Gesang ins Leben
- Yoga mit/für Kinder
- Fit durch fröhlichen Tanzkreis

Informationen und Anmeldung: 0221/479-2299 | www.evk-gesund.de